





Por una afección al hígado.-

2062308

# Escritor José Donoso fue hospitalizado en Barcelona

Desde ayer está en la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital Clínico de esa ciudad, con pronóstico grave.

El escritor José Donoso, de 70 años, fue conducido de emergencia el sábado pasado por familiares y amigos al Hospital Clínico de Barcelona a causa de una enfermedad hepática. Y desde ayer se encuentra hospitalizado en estado muy grave.

Donoso ingresó al hospital acompañado de su esposa Pilar, tras sufrir una hemorragia digestiva alta.

Ayer, a mediodía, se encontraba en la Unidad de Cuidados Intensivos del hospital.

"Su enfermedad hepática crónica, descompensada por una hemorragia digestiva alta, ha provocado un cuadro de encefalopatía hepática", señaló la oficina de Relaciones Públicas del hospital clínico barcelonés a El Mercurio. Y añadió que el estado del escritor es muy grave a pesar de que la hemorragia se halla controlada.

El autor de "El lugar sin límites" era uno de los candidatos al Premio Cervantes —que ganó ayer Vargas Llosa—, el más importante galardón literario español.

Además, el Instituto de Cooperación Iberoamericana dedica a Donoso, esta semana, un ciclo de seminarios en la capital española.

## FIGURA DE LAS LETRAS

Según fuentes de la embajada chilena, como el escritor no podrá asistir a esta semana de autor, ésta deberá celebrarse en su ausencia. Se ha anunciado la participación del mexicano Carlos Fuentes, el español Luis Goytisolo y los escritores chilenos Jorge Edwards y Mauricio Wacquez, entre otros.

José Donoso, autor de "El obscuro pájaro de la noche", es uno de los actores y testigos del boom de la literatura latinoamericana.

El escritor chileno vivió a finales de los años 70 y principios de los 80 varios años en España, entre Barcelona y Calaceite (Teruel), antes de regresar a su país.

Nacido en 1928, Donoso es considerado una de las figuras de las letras hispanoamericanas. En 1993 recibió el Premio Nacional de Literatura de Chile.

## SU ÚLTIMA NOVELA

El 9 de octubre, en una entrevista realizada por la Revista de Libros de El Mercurio, Donoso cuenta que acababa de terminar una novela "jubiloosa", "Donde van a morir los elefantes", cuyo lanzamiento en Barcelona coincidió con el cumpleaños número setenta del escritor, que nació un 5 de octubre, en la avenida Holanda de Santiago.

Refiriéndose a este libro, Donoso confiesa estar muy contento: "Tenía conciencia de que hacía cuatro años que no escribía nada. Tenía muchas ganas de comunicarme. Fue más fácil de escribir que otras cosas. Más fácil que "Casa de campo", que "El obscuro pájaro". Ahora la novela no se me escapa".

"La escritura es un aprendizaje, tú vas enseñándote a ti mismo tus métodos, tus triunfos, tus obsesiones, tus motivos. Creo que ahora sé tramar una novela. Antes era muy difícil eso para mí. Pero ahora puedo agarrar muy bien todos los hilos y hacer una trenza con ellos".

Más adelante cuenta que inmediatamente después de terminada su novela, comenzó a escribir sus memorias. Y, respondiendo a la pregunta de cómo visualiza su propia vida frente al dolor, la enfermedad, la muerte y los grandes problemas del hombre, el escritor señala: "es como un miedo más que a la muerte misma. Una idea de que también se va a morir la memoria. Y con la memoria se vayan a morir tantas cosas que uno ha amado. Yo voy a ser la última persona que las sabe, con relación a mi propia gente. Nadie se preocupa de eso en la familia chilena. ¿Quién tiene papetes? Yo

# Escritor José Donoso fue hospitalizado en Barcelona [artículo].

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritor José Donoso fue hospitalizado en Barcelona [artículo].

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile